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PROCÈS-VERBAL DE LA 226e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 16 AVRIL 2016  
AU BUREAU CENTRAL 
 

     PRÉSENCES :   
Conseillers et    conseillères :  Gaudet, Kenneth - président Clare  Absent après 12 h   Cottreau, Marcel Clare   d’Entremont, Jeanelle Argyle   Jacquard, Donald Argyle  Lavigne, Hélène Annapolis  LeBlanc, Gilles A. Inverness  LeFort, Léonard Inverness  LeFort, Marcel Sydney  Middleton, Hank Rive-Sud   Muise, Marcel Argyle  Pickup, Brenda Halifax  Samson, Blair Richmond  Surette, André Halifax  Thériault, Sophie Clare  ABSENCES MOTIVÉES : Benoit, Alfred Pomquet et Truro    Comeau, Lucien Halifax   Marchand, Louise Richmond 
PERSONNEL :  Goud, Audrée-Maude secrétaire du Conseil      Racette, Diane directrice générale par intérim   
   Saulnier, Janine trésorière     
OBSERVATRICE : Doreen Redmond ministère de l’Éducation et du      Développement de la petite enfance        
Samedi 16 avril 2016 
 1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL  Vérification du quorum 

À 9 h, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum.  Audrée-Maude Goud agit à titre de secrétaire d’assemblée.  
Le président souhaite la bienvenue à André Surette, membre du Conseil retournant de la région d’Halifax.  
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2. ASSERMENTATION DU NOUVEAU MEMBRE DU CONSEIL 
La Juge en Chef Pamela Williams, juge à la Cour provinciale de la Nouvelle-Écosse ainsi qu’à la Cour de la famille, a procédé à l’assermentation du nouveau membre du Conseil scolaire, M. André Surette de la région d’Halifax, dont le mandat s’échelonnera de avril 2016 jusqu’aux élections du 15 octobre 2016. M. Surette fut nommé par la ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance suite au décès de M. Jacques LeBlanc survenu en décembre 2015. 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel LeFort, propose d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

4. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL Réunion 225 (régulière), Bureau central 
Marcel Cottreau, appuyé par Brenda Pickup, propose d’adopter le procès-verbal de la rencontre régulière du 5 mars 2016 tel que présenté.  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

5. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
5.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 225 
 Le suivi aux résolutions est déposé. 

6. COMITÉ PLÉNIER 
Gilles LeBlanc, appuyé par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse en comité plénier. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

M. Léonard LeFort préside le comité plénier 
Le comité plénier discute des points suivants : 6.1. Embauche précoce 6.2. Instrument de mesure du développement de la petite enfance (IMDPE) 

7. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Hélène Lavigne, propose que le Conseil sorte du comité plénier et retourne en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
 

 



   Procès-verbal de la réunion régulière du 16 avril 2016 3 
   

      
 

L’élève : notre passion, notre avenir 
 

  

M. Kenneth Gaudet préside l’assemblée 
8. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 

Le vice-président indique que le Conseil a discuté des points suivants : 
6.1.  EMBAUCHE PRÉCOCE 

Après avoir pris connaissance des prévisions d’inscriptions d’élèves 2016-2017 basées sur la première ébauche de dotation des écoles, les membres constatent qu’une croissance minimale de 15 nouveaux équivalents à temps plein (ETP) de personnel enseignant est anticipée. 
 
 
 
 
 
 

6.2.  INSTRUMENT DE MESURE DU DÉVELOPPEMENT DE LA PETITE ENFANCE  
Les membres discutent du rapport de l’IMDPE présenté par la directrice générale par intérim. L’IMDPE, un questionnaire de 104 questions créé par l’Offord Centre for Child Studies de l’université McMaster en Ontario, est un outil important de recherche sur les populations d’enfants dans différentes communautés. 

9. AFFAIRES DU CONSEIL 
9.1. PHOTOS DES MEMBRES SUR LE SITE WEB DU CSAP 

Les membres discutent du nouveau site Web du CSAP présentement en développement et se penchent, plus particulièrement, sur la rubrique des conseillers scolaires. Le site Web actuel affiche la photo de chaque membre. Afin de permettre à la communauté qui les a élus de mettre des visages aux noms et afin de montrer une fierté de siéger sur le Conseil, les membres désirent que leurs photos soient affichées également sur le nouveau site Web. 
De nouvelles photos seront prises pour le nouveau site Web après les élections des conseillers scolaires du 15 octobre 2016.  

Résolution 226-01 
Gilles LeBlanc, appuyé par Jeanelle d’Entremont, propose que le Conseil scolaire demande à l’administration de procéder à l’embauche précoce d’un maximum de 15 enseignants pour l’année scolaire 2016-2017 afin de favoriser le recrutement des meilleurs enseignants disponibles. Les enseignants seront embauchés en fonction des besoins anticipés des écoles. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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10. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 
10.1. RAPPORTS DU PRÉSIDENT  
 Le rapport est déposé.  
10.2. RAPPORTS DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE PAR INTÉRIM 
 La directrice générale souligne quelques points de son rapport.  
10.3. RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport de février-mars 2016 est déposé. 
10.4. RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé.  
10.5. RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 
 Le rapport est déposé. 
10.6. RAPPORT DU COMITÉ DE VÉRIFICATION 
 Le rapport est déposé. 
10.7. RAPPORT DU COMITÉ DE NOMINATIONS 
 Le rapport est déposé. 
10.8. RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION 

10.8.1. Projets spéciaux 2016-2017          
10.9. RAPPORT DU COMITÉ DES MOTIONS À L’AGA DE L’ACSNÉ  Le rapport est déposé.     

Résolution 226-02 
Gilles LeBlanc, appuyé par Sophie Thériault, propose que le Conseil scolaire accepte de défrayer sa contribution aux projets spéciaux 2016-2017 si ceux-ci sont approuvés et à les intégrer et à les financer à titre de programme régulier lorsque les projets seront terminés. La contribution du CSAP pour l’ensemble des projets est de 86 250 $. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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10.10. RAPPORT DU REPRÉSENTANT DU CONSEIL – B.D. DE L’ACSNÉ Le rapport est déposé. 
         10.11. RAPPORT DE LA REPRÉSENTANTE DU CONSEIL – C.A. DU RÉSEAU SANTÉ Le rapport est fait à l’oral.  Une analyse du plan stratégique de la prochaine année est en cours.  L’AGA du Réseau santé sera les 24 et 25 mai 2016. 

11. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 

- Les plans d’évacuation dans les écoles - La soumission qui a été fait au ministère de l’Éducation et du Développement de la petite enfance concernant le stationnement à l’École Belleville 
12. DÉPÔTS 

12.1.  CORRESPONDANCE 
12.2.  RAPPORT BI-ANNUEL : ÉCOLES DU CSAP AVEC ENFANTS ENTRAIDE 
12.3. INSCRIPTIONS GRANDIR EN FRANÇAIS ET MATERNELLE 
12.4. DÉFI DE RÉTENTION : ÉCOLES SECONDAIRES DE LA RÉGION D’HALIFAX 
12.5. ARTICLE 5 DE LA LOI SUR L’ÉDUCATION DU N.B. ET POLITIQUE 321        

Résolution 226-03 
Léonard LeFort, appuyé par Brenda Pickup, propose de nommer M. Hank Middleton à titre de délégué du Conseil en remplacement de M. Lucien Comeau à l’assemblée générale annuelle de l’Association des conseils scolaires de la Nouvelle-Écosse (ACSNÉ) 2016 qui aura lieu du 2 au 4 juin 2016 à Greenwich, Nouvelle-Écosse. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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M. Kenneth Gaudet doit s’absenter à partir de 12 h.  Le vice-président, M. Léonard LeFort, assume la présidence. 
 

 
 
 13. COMITÉ À HUIS CLOS 

Sophie Thériault, appuyée par Marcel LeFort, propose que le Conseil se réunisse à huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
14. FIN DU COMITÉ À HUIS CLOS 

Hélène Lavigne, appuyée par Blair Samson, propose de mettre fin au huis clos et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.  15. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
La vice-présidente par intérim indique que le Conseil a reçu de l’information sur le cas personnel 2016-01P, les cas confidentiels 2016-03, 2016-04, 2016-05, 2016-06, ainsi que le rapport de suspensions. 
 
 
 
 
 
 
Avant d’accepter la dernière recommandation du comité à huis clos, les membres doivent se réunir à huis clos pour des raisons de clarification. 

Résolution 226-05 
Jeanelle d’Entremont, appuyée par Marcel Muise, propose que le Conseil scolaire accepte la recommandation du comité à huis clos dans le cas confidentiel 2016-03. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 226-06 
André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la recommandation du comité à huis clos dans le cas confidentiel 2016-04. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 226-04 
Hank Middleton, appuyé par Hélène Lavigne, propose de nommer             Mme Brenda Pickup à titre de vice-présidente par intérim en remplacement de Léonard LeFort pour le restant de la réunion 226. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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Jeanelle d’Entremont, appuyée par Hélène Lavigne, propose que le Conseil se réunisse à huis clos. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
Blair Samson, appuyé par Hélène Lavigne, propose de mettre fin au huis clos et de retourner en assemblée régulière. ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ.   

 

16. ÉCOLES DU CSAP 
16.1. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Sommet   Pays de la Sagouine et Magic Mountain (N.B.) 

 
 
 
 
 

16.2. DEMANDES DE VOYAGES : École secondaire du Sommet    École acadienne de Pomquet    Centre scolaire de la Rive-Sud    Concours d’Expo-sciences pancanadien 
          

Résolution 226-09 
Blair Samson, appuyé par André Surette, propose que le Conseil scolaire accepte les demandes de voyages de l’École secondaire du Sommet, de l’École acadienne de Pomquet et du Centre scolaire de la Rive Sud à la Finale nationale du concours d’Expo-sciences pancanadien à l’Université McGill à Montréal, pour les élèves de la 7e à la 11e année, du 14 au 21 mai 2016. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 226-07 
Marcel Muise, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire accepte la recommandation du comité à huis clos dans le cas confidentiel 2016-05.   
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ DES VOIX. 

Résolution 226-08 
André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la demande de voyage de l’École secondaire du Sommet au Pays de la Sagouine et à Magic Mountain au Nouveau-Brunswick, pour les élèves de la 6e année, les 20 et 21 juin 2016.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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16.3. DEMANDE DE VOYAGE : École secondaire du Clare   Ville de Québec et Grand-Pré 
 
 
 
 
   

17. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL  La prochaine réunion régulière se tiendra : 
- Les 4 et 5 juin 2016 au Lieu historique national de Grand-Pré 

18. COMMUNIQUÉ DE PRESSE Le communiqué de presse portera sur : 
- L’assermentation de M. André Surette 

19. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À 15 h 10, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Donald Jacquard propose de lever la séance.  
 
 

_________________________________________                      _________________________________________     Kenneth Gaudet, président                                           Audrée-Maude Goud, secrétaire du Conseil  

_________________________________________                       Léonard LeFort, président par intérim                                        

Résolution 226-10 
Marcel Cottreau, appuyé par Donald Jacquard, propose que le Conseil scolaire accepte la demande de voyage de l’École secondaire de Clare à Québec et à Grand-Pré, pour les élèves de la 9e à la 11e année, du 2 au 6 juin 2016.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 


